
ПРОТОКОЛ  

заседания Общественного совета 

при Архивном управлении Ленинградской области 

 

 

20 ноября 2023 года                                                                                        №4              

 

г. Санкт-Петербург, ул. Смольного, д. 3 

 

 

Присутствовали: 

 

члены Общественного совета:  

Красноцветова С.Е., Кривошеев Ю.В., Москвин Г.А., Серова Е.Н., Сковпнев 

С.Л., Штыков Н.В. 

 

приглашённые:  

 

– Трубкина Татьяна Михайловна, заместитель начальника Архивного 

управления Ленинградской области;  

– Таранец Василиса Васильевна, ведущий специалист – юрист отдела 

организационно-правового обеспечения, бюджетного планирования и 

отчётности Архивного управления Ленинградской области; 

– Самсоненко Георгий Григорьевич, автор книги «Генерал армии Иван 

Иванович Федюнинский», историк, кандидат исторических наук. 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

 

1. О Форуме Общественной палаты Ленинградской области (18-

19.10.2023). 

              Н.В. Штыков 

2. О работе над проектами Общественного совета в экспертной, 

научной и культурно-просветительской сферах. 

              Н.В. Штыков, Г.А. Москвин  

3. О программе профилактики рисков причинения вреда (ущерба) 

охраняемым законом ценностям при осуществлении регионального 

контроля (надзора) за соблюдением законодательства об архивном 
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деле в Российской Федерации на территории Ленинградской  области 

на 2024 год. 

Т.М. Трубкина 

4. Вопросы совершенствования противодействия коррупции в 

Архивном управлении и  в подведомственном Архивному 

управлению учреждении. 

В.В. Таранец 

5. Об оказании практической помощи руководству Архивного 

управления Ленинградской области в организации информационно-

просветительской работы по проблематике специальной военной 

операции (СВО) во Всеволожском районе Ленинградской области.  

6. Разное. 

 

ПО ПЕРВОМУ ВОПРОСУ 

 

СЛУШАЛИ: 

 

 – председателя Общественного совета Штыкова Николая Валерьевича.  

Н.В. Штыков проинформировал участников заседания о том, что осенью 

этого года был сформирован новый состав Общественной  палаты 

Ленинградской области. Структура палаты почти не поменялась, состав же 

значительно обновился. Поэтому Форум Общественной палаты 

Ленинградской области, прошедший 18-19 октября т.г., имел своей целью, 

прежде всего, знакомство коллег друг с другом и определение дальнейшей 

политики в работе Общественной палаты. На ближайшее время намечено два 

основных направления в работе: усиление общественной активности и 

подготовка к выборам Президента Российской Федерации. На Форуме было 

отмечено, что необходимо налаживать сотрудничество различных 

общественных организаций, находить новые формы взаимодействия между 

ними. 
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ВЫСТУПИЛИ: 

 

Москвин Г.А. отметил, что в социальных сетях, в частности во «ВКонтакте», 

все чаще публикуются посты, фальсифицирующие историю нашего 

государства. Геннадий Александрович предложил подготовить обращение в 

Общественную палату о создании рабочей группы или подкомиссии по 

противодействию фальсификации истории в соцсетях.   

Г.А. Москвин также проинформировал членов совета о том, что в 

Общественной палате намечены слушания по обсуждению единого 

школьного учебника по истории, требующего серьёзной доработки. 

Геннадий Александрович выразил готовность принять участие в обсуждении 

учебника истории.      

 

РЕШИЛИ: 

 

1. Подготовить обращение в Общественную палату о создании подкомиссии 

по противодействию фальсификации истории в соцсетях. 

2. Направить Г.А. Москвина в Общественную палату для обсуждения 

единого учебника истории. 

 

Голосовали: 

За - 6 

Против - 0 

Воздержались - 0 

 

 

ПО ВТОРОМУ ВОПРОСУ 

 

СЛУШАЛИ: 

 

 – председателя Общественного совета Штыкова Николая Валерьевича. 
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Николай Валерьевич проинформировал участников заседания о наиболее 

важных мероприятиях, в которых члены Общественного совета приняли 

непосредственное участие в 2023 году. 

 – совместно с экспертно-проверочной методической комиссией 

Ленинградского областного государственного архива в г. Выборге проведена 

работа по определению перечня документов, которые могут быть 

предоставлены пользователям на платной основе в удалённом режиме через 

сайт ЛОГАВ. Для этой работы были делегированы члены Общественного 

совета С.Е.Красноцветова и Н.В. Штыков; 

 – имеются примеры положительного взаимодействия с иностранными 

коллегами: совместно с ЛОГАВ, Архивным управлением и Государственным 

архивом Минской области организована выставка в ЛОГАВ и проведён 

большой семинар, что можно рассматривать как ступеньку к дальнейшему 

сотрудничеству;  

– в рамках Третьего Архивного съезда на базе Санкт-Петербургского 

университета состоялся круглый стол, посвящённый роли общественных 

советов, что вызвало большой интерес и имело положительную реакцию: 

коллеги из разных регионов готовы к сотрудничеству с Общественным 

советом при Архивном управлении Ленинградской области. 

Н.В.Штыков отметил, что члены Общественного совета ведут большую 

культурно-просветительскую работу среди школьников и студентов. 

Необходимо также активное участие Общественного совета в мероприятиях 

Санкт-Петербургского государственного университета совместно с 

Архивным управлением и архивами Ленинградской области.  

Можно было бы подумать об эффективном использовании потенциала 

Архивного центра СПбГУ, а также организационных возможностей 

ВНИИДАД в деле проведения обучающих семинаров для архивистов 

Ленинградской области и студентов.  

Было бы правильным распространить опыт ЛОГАВ, который активно 

привлекает студентов к работе с архивными фондами: архивисты проводят 
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встречи, экскурсии по фондам и выставкам, организуют мастер-классы для 

студентов, а также прохождение студенческой архивной практики.  

 

– заместителя председателя Общественного совета, историка-эксперта 

Москвина Геннадия Александровича. 

Г.А. Москвин поддержал председателя Общественного совета в вопросе 

активного привлечения молодёжи к сотрудничеству и подчеркнул, что 

молодых людей необходимо готовить политически. 

Геннадий Александрович проинформировал присутствующих об экспертной 

работе, которая проводилась в 2023 году: продолжена работа Комиссии по 

рассмотрению ходатайств о присвоении почётных званий «Город воинской 

доблести», «Населённый пункт воинской доблести», «Рубеж воинской 

доблести». В постоянном режиме Общественный совет в лице Москвина Г.А 

и Бернева С.К. взаимодействует с Управлением Следственного комитета РФ 

по Ленинградской области в рамках Консультативного совета. 

 

  

ВЫСТУПИЛИ: 

 

С.Л. Сковпнев выразил озабоченность по поводу того, что в библиотеках 

Санкт-Петербурга идёт списание краеведческих книг, а это важнейший 

источник информации для краеведов. Возможно, есть какое-то 

централизованное указание на этот счёт. Может ли Общественный совет 

каким-то образом противодействовать этому или хотя бы организовать 

бесплатную раздачу краеведческих книг заинтересованным лицам? 

 

Г.А. Москвин предложил уточнить у Васильевой Т.Б. как главного 

библиотекаря МКУК «Мичуринское культурно-досуговое объединение» 

имеется ли практика массового списания краеведческих книг в библиотеках 

Ленинградской области и, если такая практика есть, то выяснить, по чьей 

инициативе она проводится, а уже затем предпринимать какие-то действия. 
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РЕШИЛИ: 

 

1. Принять полученную информацию к сведению. 

2. Согласовать план совместных мероприятий с Архивным управлением, 

ЛОГАВ, Архивным центром СПбГУ на 2024 год. 

 

Голосовали: 

За - 6 

Против - 0 

Воздержались - 0 

 

 

ПО ТРЕТЬЕМУ ВОПРОСУ 

 

СЛУШАЛИ:  

 

– Трубкину Татьяну Михайловну, заместителя начальника Архивного 

управления Ленинградской области 

Т.М. Трубкина ознакомила членов Общественного совета с результатами 

работы Архивного управления по выполнению Программы профилактики 

рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям при 

осуществлении регионального контроля (надзора) за соблюдением 

законодательства об архивном деле на территории Ленинградской  области в 

2023 году: программа выполнена более чем на 100% (вместо 10 

запланированных профилактических мероприятий специалистами 

управления проведено 18 таких мероприятий); работа даёт положительные 

результаты: в ходе профилактических проверок порой удаётся обнаружить 

документы, которые считались утраченными. Профилактические визиты в 

организации дисциплинируют и руководителей, и специалистов, которые 

отвечают за сохранность документов в учреждениях. 
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Программа на 2024 год составлена по аналогии с текущим годом, 

запланировано 14 профилактических визитов в организации Ленинградской 

области, но с учётом того, что для проведения этой работы выделена 

дополнительная штатная единица, есть уверенность, что работа будет 

выполнена так же, как в 2023 году, с перевыполнением. 

  

– РЕШИЛИ: 

1. Одобрить Программу профилактики рисков причинения вреда (ущерба) 

охраняемым законом ценностям при осуществлении регионального контроля 

(надзора) за соблюдением законодательства об архивном деле на территории 

Ленинградской  области в 2024 год. 

 

Голосовали: 

За - 6 

Против - 0 

Воздержались - 0 

 

 

ПО ЧЕТВЁРТОМУ ВОПРОСУ 

 

СЛУШАЛИ: 

– Таранец Василису Васильевну, ведущего специалиста - юриста отдела 

организационно-правового обеспечения, бюджетного планирования и 

отчётности Архивного управления Ленинградской области 

В.В. Таранец проинформировала членов Общественного совета о мерах и 

совершенствовании методов противодействия коррупции в Архивном 

управлении и подведомственных Архивному управлению учреждениях. 

 

– РЕШИЛИ: 

1. Одобрить работу руководства Архивного управления по 

совершенствованию противодействия коррупции в Архивном управлении и 

подведомственных Архивному управлению учреждениях. 
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Голосовали: 

За - 6 

Против - 0 

Воздержались - 0 

 

ПО ПЯТОМУ ВОПРОСУ 

 

СЛУШАЛИ: 

– заместителя председателя Общественного совета, историка-эксперта 

Москвина Геннадия Александровича. 

Г.А. Москвин сообщил членам Общественного совета, что руководство 

Всеволожского муниципального района Ленинградской области обратилось к 

начальнику Архивного управления А.В. Савченко как куратору района от 

администрации области с просьбой оказать практическую помощь в 

организации информационно-просветительской и агитационной работы в 

трудовых коллективах района о целях, задачах и ходе специальной военной 

операции (СВО) в Новороссии. 

А.В. Савченко, в свою очередь, обратился к Общественному совету при 

Архивном управлении с просьбой об оказании практической помощи по 

данному вопросу.  

Г.А. Москвин проинформировал членов совета о том, что он готов лично 

принять участие в проведении лекций, бесед и других массово-политических 

мероприятий по указанной тематике в трудовых коллективах и среди 

добровольцев Всеволожского района, изъявивших желание подписать 

контракт с Министерством обороны РФ для участия в СВО.  

Г.А. Москвин также заявил о том, им получено согласие члена 

Общественного совета П.М. Коловангина на участие в этой работе.   

  

– РЕШИЛИ: 

 



 

9 

 

9 

 

1. Поддержать обращение начальника Архивного управления Ленинградской 

области и оказать руководству Всеволожского муниципального района 

практическую помощь в организации мероприятий агитационного и 

информационно-просветительского характера (лекции, встречи, беседы и 

т.п.), посвящённых специальной военной операции в трудовых коллективах и 

среди добровольцев Всеволожского района, изъявивших желание подписать 

контракт с Министерством обороны РФ для участия в СВО.  

2. Принять к сведению заявление членов Общественного совета Г.А. 

Москвина и П.М. Коловангина о желании лично оказать практическую 

помощь в организации данных мероприятий. 

 

Голосовали: 

За - 6 

Против - 0 

Воздержались - 0 

 

ПО ШЕСТОМУ ВОПРОСУ 

 

СЛУШАЛИ: 

 

– заместителя председателя Общественного совета, историка-эксперта 

Москвина Геннадия Александровича. 

Г.А. Москвин сообщил участникам заседания, что Г.Г. Самсоненко, кандидат 

исторических наук, автор книги  «Генерал армии Иван Иванович 

Федюнинский» (Волхов, 2020. 240 с.), благодаря в том числе,  и поддержке 

Общественного совета при Архивном управлении, стал лауреатом областной 

Литературной премии имени Маршала Советского Союза  К.А. Мерецкова   в 

2023г. Геннадий Александрович от имени всех присутствующих поздравил 

Самсоненко Г.Г. с заслуженной наградой. 

 

ВЫСТУПИЛИ: 
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Г.Г. Самсоненко рассказал об итогах работы областной комиссии по 

присуждению литературной премии им. Маршала Советского Союза К.А. 

Мерецкова и поблагодарил членов Общественного совета при Архивном 

управлении за поддержку его кандидатуры. 

 

Председатель 

Штыков Н.В.  

 

Секретарь 

Серова Е.Н. 

 
 

 


